

Weise in dieser Ansicht — mich ohne fernere Rücksicht auf Berlin bestimmen. Die persönliche Stellung eines Professors ist in Copenhagen eine höchst ehrenvolle, die meinige würde außerdem mehrere wissenschaftlichen Vorzüge haben; anderes ist weniger einladend. Doch hierüber hoffe ich nach Ihrer Rückkunft mich ausführlicher mit Ihnen unterhalten zu können. Ich kann von Herrn Rehfues nicht genugsam für die Art dankbar sehn, wie er sich dieser Sache angenommen hat.

Wegen der Vollendung der beiden indices zur Bhagavad-Gîtâ dürfen Sie unbesorgt sehn.

In Ihrer Wohnung herrscht große Thätigkeit und die fertigen Kammern glänzen in neuem Staate.

Wegen des Auftrages des Herrn von Werther habe ich mich zuerst an Plücker gewendet, der früher einen jungen Engländer im Hause gehabt hat und jetzt die viel größere Wohnung im Alsterschen Hause bewohnt. Ich lege seine Antwort auf meine Anfrage bei und würde vor allen andern am meisten zu ihm rathen. Bei Wolter würden doch nur Katholiken gut angebracht sehn. Ich füge zur Erläuterung bei, daß es nach der Bestimmung der jungen Leute und dem Ermessen der Aeltern entschieden werden müßte, ob der Unterricht nur von Privatlehrern zu geben sey oder ob der Gymnasial-Unterricht verbunden mit dem von Privatlehrern vorzuziehen. Dann würde Plücker zugleich sich ausdrücklich das Recht ausbedingen, über den Umgang der jungen Leute eine genaue Aufsicht führen zu dürfen; es treibt sich hier eine Gattung von lockern jungen Engländern herum, die sich ein Vergnügen daraus machen, ihre jüngern Landsleute zu allerlei Thorheiten zu verleiten und